
Cahier de préparation du Conseil de coordination
Le 1er juin à l'Université du Québec à Montréal (UQAM)

local : A-1870 (Pavillon Hubert-Aquin), 400, rue Sainte-Catherine Est 
Ordre du jour                                                                                                                                                              

1. Le Conseil exécutif propose l'adoption de l'ordre du jour suivant :
0.0 Ouverture
1.0 Procédures

1.1 Praesidium
1.2 Lecture et adoption de l’ordre du jour et procès-verbal

2.0 Tour de table et présentation
3.0 Élection

3.1 Conseil exécutif
3.2 Comités

4.0 Transition
5.0 Bilan Congrès
6.0 Suivit et mandats des Comités et Conseils

6.1 Conseil exécutif
6.2 Conseils régionaux
6.3 Comité formation
6.4 Comité à la recherche et aux affaires académiques
6.5 Comité journal
6.6 Comité femmes
6.7 Comité mobilisation
6.8 Comité ad hoc syndical

7.0 Prochaine rencontre
8.0 Varia
9.0 Levée

Tour de table et présentation                                                                                                                                  

1. Un tour de table de présentation des Comités et Conseils, délégué-e-s et projets futurs.

Élections                                                                                                                                                                        
1. Que soit élu-e-s Ariane A. C. au Comité journal, Keena G au Comité mobilisation, Nadia L. au 

Comité  à  la  recherche  et  aux  affaires  académiques  ainsi  qu'Alexandre  D.  B.  au  Comité 
formation de manière intérimaire.

Transition                                                                                                                                                                     

1. Une plénière de 10 minutes sur l'état de la transition.

Bilan Congrès                                                                                                                                                              

1. Que l’on tienne une plénière de 15 minutes sur les différents problèmes survenus au dernier 
Congrès.



Suivit et mandats des Comités et Conseils                                                                                                          

Conseil exécutif

1. Que l'exécutif collabore avec le Comité ad hoc syndical et le Comité d'embauche dans l'écriture 
de  la  politique  d’embauche  et  une  politique  de  règlements  de  conflits  internes  avec  les 
employé-e-s.
Que les comités soit invité à collaborer avec Agnès Billa et le SÉTUE dans le cadre de leurs 
démarches.
Qu'une version préliminaire soit déposé au prochain Conseil de coordination.
Que  la  version  finale  soit  déposée  le  1er septembre  en  vue  de  son  adoption  au  Congrès 
d'automne.

2. Une présentation par l'exécutif de 2 minutes sur la situation des emplois d'été.

3. Que l'ASSÉ crée un nouveau chandail pour l'automne 2010. 
Que le Conseil exécutif soit responsable de la coordination.
Qu'un design soit présenté au prochain Conseil de coordination. 
Qu'une partie majoritaire des chandails soit vendue directement aux associations locales afin 
d'éviter un désastre financier.

4. Qu'Alex Desrochers soit mandaté de former un comité qui s'occupera de l'organisation du party 
des 10 ans de l'ASSÉ. Qu'un plan du projet soit fait et présenté, pour adoption, au Conseil de 
coordination. Qu'un suivi soit fait à chaque rencontre du Conseil de coordination lorsque de 
nouveaux éléments surviennent.

5. Que soit convoquée une rencontre FECQ pour discuter de leur plan d'action pour l'automne.
Qu'un rapport de la rencontre soit envoyé par la suite sur assé-support.

6. Que le Congrès d'automne ait lieu au Cégep de Maisonneuve.

7. Que soit proposé pour le conseil de coordination :
Considérant le rejet des subventions d'été ;
Considérant les besoins considérables en terme de graphisme pour la rentrée et la prochaine 
session ;
Qu'une  demande  de  subvention  auprès  d'un  programme  gouvernemental  pour  un  emploi 
complètement subventionné soit faite ;
Qu'advenant l'obtention des subventions, que le Comité d'embauche élu par le Congrès soit 
mandaté de mener à terme un processus d'embauche se concluant en Conseil de coordination.

8. Que les priorités d'instances pour l'hiver prochain soient : 
- Le Cégep de Matane
- L'Université du Québec en Outaouais
- L'Université Laval

9. Que le plan du brochure sur l'homphobie soit le suivant :  
-  Définition  des  concepts  (libération  sexuelle,  hétérosexualité,  homosexualité,  bisexualité, 
transexualité, Queer, sexisme, homophobie, hétérosexisme, patriarcat) ;
- Intersection entre les oppressions (sexisme, homophobie, hétérosexisme, mais aussi rapport 



de classe et racisme) ;  
-  Historique  du  mouvement  de  libération  sexuelle  (à  l'international  et  au  Québec,  plus 
spécialement libération LGBTQ) -- sera inclue une section sur la place de cette lutte dans le 
mouvement étudiant ; et,  
- Explication plus en profondeur du Queer.

Comité formation

1. Que le Camp de formation d'automne ait lieu au cégep de Sherbrooke.
Que l'horaire soit effectué par le Comité formation en collaboration avec l'exécutif et présenté 
au prochain Conseil de coordination en vue de son adoption.

Comité à la recherche et aux affaires académiques

1. Que le Comité à la recherche et aux affaires académiques documente les coupures dans les 
services adaptés qui sont vécu notamment à Sherbrooke, dans le but de dégager une tendance 
nationale.

2. Que le Comité à la recherche et aux affaires académiques fasse des démarches pour entrer en 
contact avec les Services Aux Collectivités de l'UQAM (SAC-UQAM) en vue d'une éventuelle 
collaboration. 

3. Que l'avis sur l'économie du savoir et la marchandisation de l'éducation, incluant une réflexion 
sur le mal-financement et sous-financement, soit déposé 2 semaines avant le Congrès en vue de 
son adoption par ce dernier.
Qu'à partir de cet avis, qu'un feuillet, ainsi qu'une F.A.Q disponible sur le web, soient produits 
pour septembre 2010. 

4. Que la journée de formation pédagogique ait lieu un samedi durant le mois de novembre au 
Cégep  de  St-Jérôme.  Que  le  Comité  à  recherche  et  aux  affaire  académique  soit  mandaté 
d'effectuer un horaire et de le présenter dans un prochain Conseil de coordination en vue de son 
adoption par ce dernier.

5. Qu'un feuillet sur l'impact du budget en éducation et sur les différents scénarios possibles pour 
la  rencontre  des partenaires  de l'éducation (dérèglementation,  RPR, différenciation,  ...)  soit 
produit pour septembre 2010. Que soit inclut dans ce feuillet un appel à la mobilisation contre 
la rencontre des partenaires universitaires. 

6. Que le  Comité  à  la  recherche  et  aux  affaires  académiques,  en  collaboration  avec  Francis 
Chartrand,  soit  mandaté  de  produire  un résumé critique  de l'avis  sur  la  transition  entre  le 
secondaire et le collégial produit par le Conseil supérieur de l'éducation. Que ce compte-rendu 
soit disponible avant la rentrée des cégeps. 

Comité journal

Comité mobilisation

1. Que le Comité mobilisation soit mandaté d'effectuer une mise à jour de la liste ressource.



2. Que soit  crée un atelier  sur  l'impact  du budget  au niveau de  l'éducation ainsi  que sur  les 
différents  scénarios  possibles  pour  la  rencontre  des  partenaires  de  l'éducation 
(dérèglementation, RPR, différenciation,...) soit produit.  
Que  dès  la  rentrée.  qu'une  tournée  de  toutes  les  associations  étudiantes  membres  et  non-
membres (sur demande) soit effectué afin de présenter cet atelier.

3. Qu'après  le  rapatriement  des  pétitions  restantes,  qu'elles  soient  envoyé-e-s  à  l'AECS pour 
qu'elles soient utilisés lors d'une action.

Comité ad hoc syndical

1. Une présentation de 5 minutes par le Comité ad hoc syndical suivi d'une période de questions 
de 5 minutes.

Prochaine réunion                                                                                                                                                      



Annexe A -   Lettre de candidature au Comité de mobilisation (Keena G.)                                                  

Camarades,

Cette  présente  lettre  à  pour  but  de  vous  soumettre  ma  candidature  sur  le  Comité  de 
mobilisation de l’ASSÉ. Cette décision fait suite à une volonté de ma part de m’impliquer à l’endroit  
que je juge actuellement le plus pertinent (soit l’ASSÉ) contre les virulentes attaques qui se profilent 
à l’horizon (entre autre suite au dépôt du budget Bachand). Cette décision fait également suite à la 
décision du congrès de reporter au prochain congrès d’orientation la question de la présence des non-
membres sur l’exécutif.

Pour parler brièvement de moi, je suis actuellement étudiant au Cegep Bois-de-Boulogne en 
sciences  humaines.  Lors  de  ma  première  année  au  Cegep,  en  2008-2009,  j’ai  passé  l’année  à 
m’impliquer au CALEB, le comité de mobilisation de BdeB. Je fus par la suite, lors de l’année 2009-
2010, coordonnateur général de l’AGEBdeB. L’an prochain, je reviendrai étudier pour une ou deux 
sessions à Bois-de-Boulogne. 

Je crois que les perspectives de lutte à l’ASSÉ seront très intéressantes l’an prochain et je 
compte  bien  mettre  l’épaule  à  la  roue.  Entre  autre  chose,  la  manifestation  du  1er avril  m’a 
véritablement  fait  ressentir  l’effervescence  qui  semblait  habiter  les  différentes  associations 
étudiantes. C’est dans ce contexte et dans une volonté de concrétiser l’énergie qui commence à se 
faire sentir dans l'ensemble de la société et dans le mouvement étudiant que je dépose aujourd’hui ma 
candidature.   L’organisation  de  cette  lutte  doit  impérativement  se  faire  dans  les  associations 
étudiantes  locales  d’abord  et  avant  tout.  Le  comité  de mobilisation  doit  servir  de  soutient  dans 
l’organisation de cette lutte.  En effet,  Il  ne faut pas le comité de mobilisation de l'ASSÉ agisse 
comme substitut à des associations étudiantes fantômes au niveau local, mais que l'on s'assure que 
chacune de ces associations étudiantes aie les ressources organisationnelles et logistiques pour mener 
la campagne. La recherche de personne prête à faire de la mobilisation, la coordination d’équipe de 
mobilisation  et  l’appuie  aux  associations  étudiantes  locales  sont  pour  moi  les  responsabilités 
premières du comité de mobilisation. 

En plus de consolider les perspectives de lutte dans les différentes associations étudiantes 
membres, il sera impératif de porter le combat dans les associations étudiantes ne faisant pas partie 
de notre organisation. Il est faux de croire que les 16 associations étudiantes membre de l'ASSÉ au 
moment de l'écriture de cette lettre pourront mener le combat contre les tarifs de manière isolée. En 
plus  de continuer  de travailler  avec la  Coalition opposée  à  la  tarification  et  la  privatisation  des 
services publiques, il est impératif d'aller chercher des appuis dans des associations étudiantes qui ne 
sont pas actuellement membres de l'ASSÉ. 

Ensemble,  étudiant-e-s,  travailleurs  et  travailleuses  ainsi  que  citoyens  et  citoyennes,  nous 
seront à même de mener la lutte qui nous attend!

Solidairement,
Keena Grégoire



Annexe B - Objet : Lettre de Candidature au Comité à la recherche et aux affaires académiques
(Nadia L.)

Sainte-Agathe-des-Monts, le 25 mai 2010

À l'attention des associations étudiantes membres et du conseil de coordination,

J'avais énoncé dans une lettre précédente (qui se trouvait dans le cahier du congrès annuel) 
mon intention de me présenter dès l'automne sur le Conseil exécutif de l'ASSÉ. Pour ce qui est du  
moment de l'élection,  j'avais choisi  l'automne uniquement parce que je ne suis présentement pas 
membre de l'ASSÉ. Cependant, la situation au dernier congrès et le fait que plusieurs personnes qui 
avaient (informellement) mentionné leur intention de se présenter sur le Comité à la recherche et aux 
affaires  académiques  (CRAA)  ne  l'ont  pas  fait,  m'ont  fait  croire  qu'il  serait  intéressant  de  m'y 
présenter pour l'été.

Brièvement, cela fait deux ans que je milite à Bois-de-Boulogne, surtout à l'AGEBdeB, mais 
aussi  au comité de mobilisation,  le CALEB. J'ai commencé à m'intéresser davantage aux enjeux 
pédagogiques à partir de l'automne dernier, avec notamment la question de la réforme.

Ce que je pense des élections au dernier congrès

Je ne me cache pas pour dire que je suis parmi celles qui croient que les élections au congrès  
se sont faites de la manière la plus douteuse. Sans entrer dans les détails de ce qui s'est dit en dehors  
des  instances  sur  certaines  candidatures,  notamment  celles  d'Arnaud  Theurillat-Cloutier  et  de 
Christian Pépin, je crois que cela montre qu'il y a un grave manque dans les débats à l'ASSÉ. Il n'est 
pas normal qu'une clique de militantes et militants particulièrement influentes et influents cherche à 
semer la confusion quant à la pertinence de l'implication de militantes et, dans ce cas-ci, de militants  
par rapport à des conflits beaucoup plus personnels qu'idéologiques. Je vous avouerais qu'au-delà de 
décourager les deux non-élus du dernier congrès, cela remet en doute l'implication de différentes 
personnes à l'ASSÉ, dont la mienne que je ne suis plus certaine de diriger vers l'exécutif. Toutefois, à 
ce sujet, ma décision est loin d'être prise et évoluera j'imagine, au fil des événements à l'été et à  
l'automne.

Ma vision de la pédagogie à l'ASSÉ

Si je pense à m'impliquer sur le CRAA pour la période estivale c'est que je crois qu'il y a 
plusieurs tâches à prendre en main sur le plan académique et que, malheureusement, ce sont ces 
mandats qui tombent souvent à l'eau lorsque personne ne souhaite les mener à terme. En ce sens, ne 
mentionnons  que  l'élaboration  d'un  argumentaire  sur  les  coupures  dans  les  services  adaptés  au 
collégial, l'organisation d'une journée de formation pédagogique à l'automne et le travail à faire sur la 
question  de  l'intégration  au  collégial  des  élèves  de  la  réforme  qui  nécessitent  l'implication  de 
militantes et militants au courant de toute l'année.

Vous  aurez  peut-être  remarqué  que  ma  lettre  parle  davantage  de  pédagogie  que  de  la 
recherche en tant que tel. Il y a deux raisons pour cela : d'une part, je crois que la recherche est un 
sujet  beaucoup  trop  vague  pour  être  relégué  à  un  comité  formé  d'uniquement  trois  personnes, 
lorsqu'il est complet, mais plutôt d'une seule présentement. Ainsi, la recherche que je pense faire sera 
orientée  en  grande  partie  vers  l'élaboration  d'argumentaires  pouvant  donner  aux  militantes  et 
militants  les  bases  pour  comprendre  un  peu  les  enjeux  pédagogiques.  D'autre  part,  c'est  que  le 
CRAA,  si  j'y  suis  élue,  compte  diviser  les  tâches.  En  effet,  Martin  Robert  ferait  davantage  de 



recherche  sur  d'autres  mandats  pris  en  congrès  alors  que  les  affaires  académiques  relèveraient 
davantage de moi. Il n'en reste toutefois pas moins que nous travaillerions en équipe sur chacun des 
projets.

En somme, j'invite toute personne ou association étudiante ayant des questions à me poser à 
entrer en contact avec moi ou à les lancer sur ASSÉ-Support. Je suis toutefois consciente que ma 
candidature  survient  peu  de  temps  avant  le  Coco,  mais  il  est,  à  mon  avis,  important  que  cela 
n'empêche pas les débats de se faire.

Solidairement
Nadia Lafrenière
Membre de l'AGEBdeB

Annexe C – Objet :     Lettre de candidature au Comité journal de l’ASSÉ (Ariane A. C.)                       

À qui de droit ainsi qu’aux autres,

M’étant principalement impliquée au sein de mon association étudiante locale jusqu’à ce jour, 
je prends quelques lignes pour me présenter. D’origine campagnarde, je fus initiée au militantisme 
étudiant dès mon arrivée au collégial, à Bois-de-Boulogne, où j’ai pu assister et participer, dès ma 
première assemblée générale, à une dure campagne de désaffiliation. C’est dans ce cadre que j’ai 
découvert  l’ASSÉ  (et  la  FECQ  par  la  même  occasion)  et  que  j’ai  compris  l’importance  du 
syndicalisme de combat.

Depuis cette campagne, j’ai notamment joint le CALEB (le comité de mobilisation de BdeB) 
et occupé les postes de coordonnatrice au secrétariat et de coordonnatrice aux luttes sociales. Mon 
expérience au sein de l’AGEBdeB m’a permis de saisir et de comprendre l’importance que prend la 
mobilisation,  et  par  le fait  même les divers moyens de communication à notre portée,  dans une 
campagne politique. J’ai donc décidé d’apporter ma contribution au journal l’Antigone, un journal 
engagé notamment mis sur pied afin de contrer le vent de droite qui tranquillement s’insinuait dans 
nos instances.

J’ai depuis compris que la meilleure place où je pouvais militer est au cœur d’un journal. En 
effet, mes compétences au niveau de la mise en page, de la rédaction tout comme ma connaissance 
de la langue française sont des atouts considérables afin de publier un journal de qualité qui soit à la 
fois  accrocheur  et  pertinent.  Face aux récentes attaques véhiculées  par  le  budget  Bachand,  nous 
devons compter  sur  l’union des  forces  de  chacune et  chacun et  je  compte  bien  faire  entrer  les  
miennes dans l’action. 

Aussi, je n’ai pas de refonte drastique à vous partager pour l’Ultimatum, outre une volonté de 
fer qu’il soit plus que jamais lu et partagé. Je crois en effet que l’équipe nous ayant précédée a fait un 
travail remarquable qui se doit d’être perpétué. J’ai assisté aux réunions que la nouvelle équipe a eu 
jusqu’à ce jour et j’en ressors chaque fois plus motivée que jamais. 

Inutile de préciser que je serai ouverte à vos questions ou commentaires en tout temps; d’ici 
là, je vous promets une revue explosive sur laquelle je me suis déjà mise au travail.

Solidairement, 
Ariane Aubin-Cloutier



Annexe D – Objet :     Lettre de candidature au Comité formation de l’ASSÉ (Alexandre D. B.)  

Salutation,

Je vous envoi cette lettre pour annoncer ma candidature par intérimaire au comité formation. 
La motivation de cette candidature est qu’à ma connaissance personne ne s’est présenté au comité. 
Alors, je me suis dit qu’il est important que ce comité soit occupé afin de libérer l’exécutif et les 
militant-e-s d’une tâche lourde. Par contre, contrairement à l’année dernière, cette candidature se 
veut  sobre.  En  effet,  j’ai  l’intention  à  m’en  tenir  à  faire  les  camps  de  formation.  Néanmoins, 
j’exécuterais tous les autres mandats que les conseils de coordination et le congrès me donneront.

En ce qui concerne mes expériences, j’ai premièrement cofondé un petit comité mobilisation 
du nom de CASÉ pour défendre des causes sociales et politiques. Nos compagnes ont porté, entre 
autres, sur la brutalité policière et la manifestation du 28 février 2008. Par la suite, j’ai consacré mes 
énergies dans la lutte pour l’obtention d’un véritable café étudiant pendant 1 an. Finalement, j’ai été 
militant pour le comité formation pendant l’année 2009-2010.

Sur un tout ordre d’idées, je sais que mon implication au sein de l’ASSÉ a connu une très 
forte baisse dans mon mandat précédent. Par contre, j’avais beaucoup plus de projets que pour cette 
candidature. Alors, je crois que cette année mon implication va être moins ambitieuse, mais plus 
constante.

Finalement, je voudrais m’excuser, car cette lettre est envoyée à la dernière minute. 

Alexandre Duchesne Blondin
P.-S. : Pour toutes questions, renvoyez-moi un courriel à delu22@hotmail.com
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